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团共有 !"名代表! 其中新代表 #$ 位! 超过六

成" 他们中有党政领导干部!也有#小巷总理$%

村支书&有国企负责人!也有民营企业的代表&

有中科院%工程院院士!也有文化界%法律界人

士& 有专业技术人员! 也有普通农民工'(他

们具有广泛的代表性!肩负着沉甸甸的责任)

连日来!记者走近其中几位新代表!听他们

讲述自己的故事和对大会的期待"尽管工作岗位

各不相同!但代表们心中有一点是共通的!那就

是履职尽责!不负这个伟大的新时代"

!"#$%焦点
!"#$

年
%

月
&

日 星期一 责任编辑!王文佳 视觉设计!邵晓艳 !

! ! ! !“随着中国经济的快速发展，不断有
中国民族品牌走向世界。但是，国际认可
度高的中国民族品牌依然不多，世界名
牌更是屈指可数。”全国人大代表、东方国
际集团上海纺织装饰公司副总经理王伟
说，擦亮民族品牌，让民族品牌走向世界，
不仅事关中国在全球贸易版图中的竞争
力，而且承载着中国文化输出的重任。
王伟大学毕业后，就到上海纺织集团

下属企业从事外贸工作，至今已 !"年。这
些年来，她经历了上海纺织从辉煌到低谷
再到浴火重生的起起伏伏，也见证了上海
建设国际贸易中心的非凡历程。王伟是
民盟纺织主委，也是连续两届的上海市

人大代表，经常在人代会上建言献策，把
国有企业在改革中的呼声传递上去。
王伟说，去年 "月，有 #$$多年历史

的上海纺织集团与有近 %$年国际贸易
服务经验的东方国际集团强强联合，重
组为新的东方国际集团。集团有国际贸
易、品牌时尚、科技制造、现代物流等七
大核心业务板块，去年进出口贸易总额
达 "$亿美元。“我一直在思考的是，国有
企业在改革创新、转型升级的过程中，如
何让民族品牌更好地走出去。”王伟对民
族品牌很有感情。她说，像三枪内衣、皇
后家纺、&#& 毛巾等老字号都有八九十
年的历史，而今通过创新转型，也有了新

气象。建议将品牌战略提升到国家战略
层面，尽快研究出台帮助我国民族品牌
转型升级，走出国门、走向世界的相关政
策，提高中国企业的全球竞争力。

说起今年将在上海举办中国国际进
口博览会，王伟十分兴奋。“现在，大家都
喜欢出国‘买买买’，‘海淘’也十分流行。
如果这些商品在国内就能够买到，而且价
格和国外差不多，一方面可以把消费留在
国内，另一方面也满足了人民群众的需
求。人民对美好生活的向往，就是我们的
奋斗目标。所以，我们外贸人任重道远。”
在本次人代会上，她将对如何办好中博会
提出自己的建议。 !本报北京今日电"

本次全国人代会上海团新代表超六成

履职尽责新面孔不负伟大新时代
! ! ! !“作为一名新代表，我感受到的不仅
是荣誉，还有责任与担当。我该如何尽好
责，履好职，才能对得起大家的重托和期
望？这让我很有压力。”全国人大代表刘艳
是上海交通大学医学院附属第九人民医
院副院长。从上海市政协委员到全国人
大代表的身份转换，让她履职更加积极，
调研也更加深入。“出发前，我做了一些准
备，特别是对平时关注的一些问题作了调
研。我来自医疗卫生行业，很感谢有关方
面领导对我的调研给予了大力支持。”
这些年，身为上海市政协委员，刘艳一

直聚焦民生问题，通过大量调研，为解决
问题寻找突破口。从食品安全、建立社区
二手商品交换市场，到老旧小区的垃圾分
类、节能灯的销售处置、饮用水的管理等，

许多问题看似小事，却说出百姓心声。
“人大代表和政协委员不同，法律赋

予了我们立法方面的权力，这权力来自
人民，更要用于人民。所以我告诉自己，
我提出的建议或者议案，要更加科学，符
合人民的利益。”正因如此，首年履职，刘
艳更多的是带来了一些自己专业领域的
建言。刘艳告诉记者，她正在思考和准备
建言的包括医学科技领域创新和科技成
果转化的问题，医卫界人才交流良性循
环机制该如何建立，还有未成年人的保
护和特殊教育方面的问题。“这次我带来
的一个议案就是与未成年人立法相关。”
刘艳还有一个特殊身份，她是台籍

人士。出生在台湾的她，担任了民主党派
台盟的中央常委、上海市委副主委。所以

她对涉台问题也格外关注。
“习近平总书记在十九大提出要为

台湾同胞在大陆的求学创业方面提供更
多的便利。今年 !月 !"日，国务院台办
等 !'个部门又发布了《关于促进两岸经
济文化交流合作的若干措施》。”刘艳说，
新的 (#条惠台措施，将有助于台资企业
降低生产经营成本，加快转型升级，拓展
内需市场，助推台资企业在大陆扎根发
展，并为台湾同胞在大陆学习、创业、就
业、生活提供更多便利，创造更好条件，有
利于扩大和深化两岸经济文化交流合作，
增进两岸同胞亲情和福祉。“出发前我已
经写了一个如何拓宽两岸交流平台加
强互相融合的建议，结合新(#条的出
台，我会进一步思考，形成更好的建议。”

刘艳!通过调研为解决问题寻找突破口

! ! ! ! # 米 %" 的个子，端正的五官，深色
的邮政制服，记者面前的柴闪闪显得十
分帅气。#'")年出生的他，是上海代表
团中最年轻的代表。这位来自湖北老河
口市的小伙子，是邮政上海站邮件处理
分中心的一名普通邮件接发员，在上海
邮政最基层的岗位已经工作了 #&年。作
为一个农民工代表，柴闪闪关注的问题
可不少，他希望促进农民工技能提升和
生活改善，同时他还对投递末端的便民
服务设施建设提出了建议。

!$$&年，中专毕业的柴闪闪来到上
海打工，在邮件中转岗位辛勤工作，任劳
任怨，被评为 !$#&*!$#)年度上海市农
民工先进个人。工作之余，他也不断提升
自己，完成了上海开放大学行政管理大专
学业，现正在进行本科学习，他通过企业

提供的积分晋升通道，转成了正式职工。
柴闪闪是个勤于思考的年轻人，他

在工作中发现，快递行业的迅猛发展带
来一个新问题，就是快递员投递难、用户
收件难。因此，他将在会上提交一份建
议：政府应加大力度，推进投递末端便民
设施的建设。这种设施是集收取信报和
快件为一体的智能包裹柜，应当作为新
建和改建小区的必要设施，在居住小区
以不低于 )$+的比例配备，在一些大型
写字楼、校园等人员密集的场所也应当
设立，从而提高效率，使收快递不再难。
作为农民工代表，柴闪闪也很关注

身边的群体。一个月来，他走访了三四家
邮政支局，还加入了有几十个支局投递
员建起的投递群，希望能多和一线投递
员交流，听取他们的心声。“现在的邮件

接发员、分拣员、投递员，大多是和我一
样的 "$后、'$后农民工。投递员都说，很
想提升自己，在城市学到更多东西，得到
更好的发展。”柴闪闪代表告诉记者。
因此，他此次又带来了《关于促进和

保障农民工提升技能、改善生活的建
议》，建议有关部门加大对农民工的培训
力度，提升他们的素质，建设一支知识
型、技能型、创新型的劳动者大军；另外，
适当增加农民工廉租房的配比，减轻他
们的生活成本。“让他们都有通过奋斗来
改善生活的机会！”柴闪闪说。
“当初来上海，我什么都没有，但现在

在上海我有了家，有了稳定的工作，还成
为了全国人大代表。幸福是可以通过自己
的奋斗获得的。”柴闪闪以自己为例，鼓励
广大年轻农民工努力奋斗，岗位成才。

! ! ! !“有人和我说，这是一份荣誉，要珍
惜；也有人叮嘱我，要为老百姓做些事。
我更看重的这是一个机会，是一个平台，
把我们作为学者的一些理想，通过这个
平台变为现实。”全国人大代表、上海财
经大学公共经济与管理学院院长刘小兵
说道。他是一位财税专家，是曾经担任过
两届全国政协委员的财大教授蒋洪的老
搭档，两人来自同一党派，同一院校，也
一直都为阳光财政潜心专研，奔走呼吁。
今年蒋洪卸任委员，刘小兵新任代表，某
种程度上，也可以看作是一种“接力”。
作为上世纪 ,$年代生人，刘小兵与

那个时代很多沐浴着改革开放春风的幸

运儿一样，成为了时代骄子。他仅 #,岁
便进入大学，后进入上海财经大学财政
系攻读研究生。毕业留校后，从事财政、
税收和政府管制等相关领域的研究及教
学，并取得了博士学位。
对于刘小兵来说，最能将专业与民

主党派的参政议政紧密结合在一起的项
目，是《中国财政透明度报告》系列成果
的问世。这份反响极大的财政学报告的
缘起，一方面是由于从事财政学研究，需
要获得众多国家财政方面的公开数据。
然而相关学者们在研究中发现，似乎很
难获得本应透明的财政数据。同时，站在
人大代表或政协委员的角度，参加表决

讨论政府预算的时候，也缺乏相关详细
的预算信息。因此无论是从学术研究，还
是参政议政角度，财政透明度都引发了
包括刘小兵等学者们的深思和讨论。

今年的全国人代会，刘小兵也带来
了一份关于制定《中华人民共和国财政
法》的议案。刘小兵提出，从总体上来看，
财政立法还不够完善，为推进法治政府
建设，建立现代财政制度，将财政全面纳
入法治轨道，有必要制定《中华人民共和
国财政法》。他建议全国人大及其常委会
将《财政法》的立法工作尽快提上议事日
程，为在 !$!$年我国基本建成法治政府
做出应有的贡献。
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